

## Regione Autonoma Valle d'Aosta Région Autonome Vallée d'Aoste

## Message des présidents du Gouvernement et du Conseil de la Vallée aux émigrés valdôtains à l'occasion de la 18<sup>e</sup> Rencontre valdôtaine

Ville-sur-Sarre, 8 août 1993

Ami valdôtain, Amie valdôtaine,

En notre qualité nouvelle de présidents respectivement du Gouvernement et du Conseil de la Vallée, nous tenons à vous adresser un message commun que nous inspirent la même amitié, les mêmes sentiments fraternels, la même solidarité, voire la même affection que nous éprouvons à votre égard.

Nous ne pouvons oublier, la Vallée ne peut et ne doit oublier le sacrifice qu'ont représenté votre départ et celui de vos pères à l'étranger: c'est pourquoi nous sommes si heureux de vous accueillir chaque été dans un endroit différent de notre beau Pays d'Aoste, un endroit que nous choisissons avec soin afin de faciliter cette symbiose entre ceux qui sont partis et ceux qui sont restés ...

Cette symbiose, vous l'aviez réclamée voici 18 ans: nous constatons au fil des ans qu'elle se concrétise et que de plus en plus les Valdôtains d'ici et les Valdôtains de l'étranger se retrouvent pour ne faire qu'un peuple, toutes citoyennetés confondues.

Cependant, force nous est de remarquer que la relève fait défaut: vos enfants, vos petits-enfants, si bien intégrés dans votre généreux pays d'accueil, n'ont peut-être pas toujours conscience des valeurs ancestrales et de l'importance que vous attachez à vos racines. Mais nous pourrions en dire autant de notre jeunesse, moins sensible, il est vrai, que nous ne l'étions, à la fraternité et à la solidarité. Aussi, nous souhaiterions, en accord avec vous, envisager et mettre en place des initiatives communes susceptibles de rapprocher les nouvelles générations.

C'est animés de ces intentions et en vous livrant cette réflexion pour l'avenir que nous vous souhaitons une journée tout empreinte de cet esprit valdôtain si cher à nos cœurs.

Dino Viérin

François Stévenin